

## Acta de Constitucion.

En la ciudad de la Habana, a 9 de Enero de 1926 se reunieron los compañeros Salvador de la Plaza, Gustavo Machado, Eduardo Machado (venezolanos), Julio Antonio Mella, Leonardo Fernandez Sanchez, Orosmán Viamontes, (cubanos), Jacobo Hurwitz, Luis F Bustamante (peruanos), con el fin de constituir un grupo capaz de aprovechar la revuelta armada que se prepara en Venezuela e iniciar allí la Revolución Social. Se excusaron de asistir los compañeros R. Martinez Villena, Gustavo Aldereguía, Jorge Vivó, José Z Tallet y Aureliano Sanchez, quienes manifestaron estar enterados de los fines de la reunión ofreciendo su adhesión a todos los acuerdos que se tomaren.

Se acordó:

- 1).-Dar por constituido el grupo.
- 2).-Nombrar un Comité Central Provisional.
- 3).-Encomendar a los compañeros Salvador de la Plaza, Julio A Mella y Luis F Bustamante la elaboración de un proyecto de programa.
- 4).-Convocar a a una nueva reunión con todos los posibles miembros de este grupo para someter a su consideración los acuerdos tomados.

El C.C. provisional quedó constituido en la forma siguiente: Salvador de la Plaza, Gustavo Machado, Julio A Mella, Jorge A Vivó, Luis F Bustamante y Jacobo Hurwitz.

Habana 9 de Enero de 1926.

Secretario General del C.C. Provisional.  
Salvador de la Plaza.

## Acta de la Asamblea.

Convocados ~~xxxxxxxxxxxx~~ por el C.C. provisional se reunieron en Asamblea los compañeros Salvador de la Plaza, Gustavo Machado, Eduardo Machado, Juan Montes, F. Laguado Jayme y J.A. Silva (venezolanos) Julio A Mella, Leonardo Fernandez Sanchez, Jorge A Vivó, Calixto Massó, Gustavo Aldereguía (cubanos) Luis F Bustamante, Jacobo Hurwitz (peruanos), y Avilés Ramirez (nicaraguense)

Sometido a consideración el proyecto elaborado por la comisión se programa, fué ampliamente discutido, y aprobado en la forma que se inserta en este Libro de Actas.

Se acordó nombrar los delegados organizadores de las secciones en diversos países de América.

Se nombró a los compañeros Julio A Mella, Salvador de la Plaza, y Eduardo Machado, en México;

a los compañeros Eudocio Ravinez y Oscar Herrera, en la Rep Argentina;

al compañero Gonzalo Escudero, en el Ecuador;

al compañero Juan de Dios Romero, en Colombia;

~~al~~ compañeros Pfo Tamayo, en Costa Rica.

a los compañeros Nicolás Terreros y Esteban Pavletich, en Guatemala;

a los compañeros Luciano Castillo y Carlos Manuel Cox, en el Perú;

al compañero Ricardo Martinez, en New-York.

Se nombró en sustitución de los compañeros Salvador de la Plaza y Julio Antonio Mella que se ausentan del país, a los compañeros Juan Montes y Gustavo Aldereguía.

Se encomendó la Secretaria General al compañero Gustavo Machado.

Habana Enero 16 de 1926.

Gustavo Machado  
S. G. del C. C. Provisional

Programa de acción secreta

- 1).-Hacer conocer de todos los comunistas el estado político, económico y social de Venezuela y su situación favorable, después del derrocamiento de Gómez para organizar el proletariado y llevarlo a la conquista del poder.
- 2).-Invitar y comprometer a cuantos comunistas sea posible a que vayan en la acción armada, ó se trasladan a Venezuela tan pronto esté finalizado el movimiento.
- 3).-Cambiar impresiones entre los diferentes grupos sobre la mejor manera de resolver los problemas en Venezuela y sobre la más táctica más efectiva que daba seguirse.
- 4).-Desarrollar en toda su amplitud el programa de acción exterior, procurando así el apoyo moral y material de todo el continente para el triunfo de la revuelta armada y el reconocimiento de la beligerancia de la misma.
- 5).-Mantener en secreto el fin que se persigue hasta tanto haya triunfado la revuelta, para lograr por un lado la participación del grupo en la misma y por ende la organización de las masas, y por otro lado no dar pretexto al capital internacional a obstaculizar el movimiento.
- 6).-Los grupos deben estar en constante comunicación y informarse recíprocamente del estado de las campañas y número de adherentes.

Programa de acción exterior.

- 1).-Denunciar los crímenes de la actual tiranía: los horrores de las cárceles, de las "carreteras", del estado en que se hace vivir al obrero y al campesino y el apoyo que prestan a esta tiranía, los gobiernos de América y Europa y en especial su sometimiento al imperialismo yanqui.
- 2).-Formar un frente único con todas las organizaciones, no importando sus tendencias sociales, para la campaña de derrocamiento del actual tirano y en pro de la revuelta armada que se prepara, y en vías de hecho ésta, para el reconocimiento de la beligerancia.
- 3).-Constituir Comités Pro Libertad de Venezuela en cada país de América invitando para tal fin a todas las clases sociales.
- 4).-Precurar la obtención de armas y municiones o en su defecto, el dinero para adquirirlas. Con ese objeto organizar festivales y demás actos adecuados.
- 5).-Presionar a los Gobiernos para la ruptura de relaciones con el de Gómez.
- 6).-Hacer propaganda dentro de las colectividades y solicitar de ellas protestas contra los crímenes de Gómez, protestas que reunidas se publiquen en folletos para darle mayor alcance a las mismas.
- 7).-Lograr de la prensa de cada país una información frecuente de la situación actual y una activa campaña en pro de la revuelta.

La Habana Enero 16 de 1926.

Este grupo se constituye con el fin de aprovechar, para el triunfo del Comunismo en América, la situación favorable que ha de presentarse en Venezuela tan pronto triunfe la revuelta armada que se está organizando en estos momentos.

Aspira a interesar en tal propósito a todos los elementos avanzados que comprendan que la Revolución Social para su triunfo, en América, necesita que el proletariado conquiste el poder en uno de los países ~~xxxxxxx~~ de este continente; para que de esta manera se pueda contar con los elementos de agitación y refugio que hagan posible la lucha en los otros.

Venezuela presenta entre todos, esa ocasión. Desde su separación de España ha vivido sometida a las mas crueles tiranías y esos tiranos han ascendido al poder salidos de todos los partidos políticos y prometiendo al pueblo liberarlo de todas sus cargas y miserias. La falta de cumplimiento a sus programas ha sembrado la desconfianza y ha hecho nacer en el pueblo la conciencia de que solo el cambio de régimen político y social, les dará la libertad y el bienestar ansiados. Después de cada guerra civil, a la que han ido reclutados ó esperanzados en tal o cual caudillo, su situación ha empeorado: el obrero en la ciudad a merced del capitalista, el campesino explotado por el terrateniente y obligado a aceptar salarios irrisorios para no perecer de hambre. Por otra parte, hasta ahora no se les ha predicado jamás las reivindicaciones sociales, cosa que los mantiene extraños ~~xxxxxx~~ ~~xxxxxx~~ a creencias sociales prostituidas.

El Jefe de la revuelta armada garantiza a la Juventud Venezolana no se le incluir en su programa algunos artículos relativos a la libre organización del proletariado, sino que les garantiza también facilitar los medios para la agitación y organización. No obstante tal ofrecimiento -el grupo cree- dadas las circunstancias anotadas, que si se logra constituir un núcleo con elementos capaces de organizar al proletariado, sería suficiente ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ la libertad de acción ~~xx~~ que se ~~gxxx~~ deriva de los primeros meses que sigan al triunfo de la revuelta, para conquistar las masas y luego llevarlas a la Dictadura Proletaria.

Otra razón que abona en pro de lo anterior, es la circunstancia de que los organizadores de la revuelta no cuentan dentro del país con los elementos capaces en número suficiente para asegurarse en el poder y que serían forzados a solicitar la cooperación de la Juventud Venezolana, la que bien dirigida y orientada podría su vez preparar la situación a favor del grupo.

Por todo lo cual, el grupo resuelve pasar una comunicación a todos los comunistas de América advirtiéndoles la ocasión que se presenta, así como un informe del estado social, económico y político de Venezuela, invitando los a la constitución de grupos en cada ciudad de América, los que integran dose en un solo núcleo estan listos para la acción en el momento oportuno.

Para lograr tal fin se elaboran dos programas: uno de acción secreta y otro de acción exterior, tomando en cuenta solo la táctica que imponen las circunstancias, ya que el programa ideológico es el del Partido Comunista. Siendo el objetivo comenzar la acción organizadora dentro de Venezuela, ya triunfante la revuelta, y no contando sino con la garantía de la libertad de acción sin compromiso de favorecer una organización comunista y teniendo en cuenta también, que de enterarse los capitalistas yanquis de nuestros propósitos, obstaculizarían en lo posible el triunfo de la revuelta, es lógico aceptar que un secreto figurado sea indispensable para el éxito. La campaña de captación no requiere sino la exposición de la situación actual de Venezuela y la que sobrevendrá ~~xxxxxx~~ después del triunfo de la revuelta. La campaña en pro de ésta implica solo el denunciar los crímenes de Gómez y su sometimiento al imperialismo yanqui.